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教育委員会会議録  

 

 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福知山市教育委員会 

 

 
 



１ 開会の日時   平成２７年７月２４日（金） 

              午後１時３０分 

 

２ 閉会の日時   平成２７年７月２４日（金） 

              午後２時４５分 

 

３ 招集の場所   市民交流プラザふくちやま ４－１会議室 

 

４ 出席委員の氏名 倉橋  德彦 

瀨田  眞澄 

大槻  豊子 

塩見 佳扶子 

     荒木   德尚 

 

５ 福知山市教育委員会会議規則第４条により列席したもの 

    教 育 部 長 池 田  聡 

      教 育 委 員 会 事 務 局 理 事  中 川  清 人 

次 長 兼 教 育 総 務 課 長 芦 田  誠 

教 育 総 務 課 参 事  藤 田  一 樹 

     次 長 兼 学 校 教 育 課 長  眞 下  誠 

      学 校 教 育 課 総 括 指 導 主 事  端 野  学 

次 長 兼 生 涯 学 習 課 長 﨑 山  正 人 

    学 校 給 食 セ ン タ ー 所 長 芦 田 收 

     中 央 公 民 館 長  植 村  孝 子 

      図 書 館 中 央 館 長  塩 見  英 世 

 

６ 福知山市教育委員会会議規則第１５条による会議録作成者 

     次 長 兼 教 育 総 務 課 長  芦 田  誠 

 

 

７ 議事及び議題 

    別添のとおり 

 



８ 質問討議の概要 

    別紙会議録のとおり 

 

 

９ 決議事項 

議第８号  原案どおり可決、承認 

議第９号  原案どおり可決、承認 

 

 

福知山市教育委員会会議規則第１５条により署名する者 
 

  平成  年  月  日 

 

    福知山市教育委員会 委員長 

 

 

    福知山市教育委員会 委 員 

 

 

    福知山市教育委員会 委 員 

 

 

    福知山市教育委員会 委 員 

 

 

    福知山市教育委員会 委 員 

   

 

    教育委員会会議録調製者 教育部長 

 

 

 

 



 

教 育 委 員 会 会 議 録 

 
１．開会 

  倉橋委員長が開会を宣告。 

 

２．前回会議録の承認 

６月に開催しました教育委員会会議録について、出席委員全員異議なく、承認されま

した。 

    

３．教育長報告の要旨 

  荒木教育長から以下の報告がありました。 

①自転車通学の通学路について（大江中学校長からの問い合わせ） 

大江中学校長から７月１日（水）、川東側の通学路の自転車通学について問い合

わせがありました。内容は「改正道路交通法の施行に伴い、自転車の歩道の通行が

厳しくなり、中学校も警察から指導を受けている。主要地方道舞鶴福知山線におい

て広い歩道があるにも関わらず、生徒たちには車道を走るように指導しなければな

らないのか。車道を走る方が危険かと考えるがどうか。」ということでした。本市

の生活交通課を介して警察に確認しましたところ「車歩道の標識のない歩道は原則、

自転車は通行禁止である。ただ、本人が危険だと感じる場合には、歩道を走るのは

仕方がないかもしれないが、歩行者と接触事故等があった場合には禁止されたとこ

ろを走っているので、責任は重くなる。学校から歩道を走ってよい指導は好ましく

ない。」という回答でありました。 

教委の見解としては、歩道の自転車走行は、全市的な問題でもあることから、

教委や学校が、法の原則を勝手に曲げることはできません。法に従って、車道

を左側通行している生徒本人が、危険を感じた場合に歩道を通行するのは仕方

がないかもしれませんが、交通法規の遵守が前提であります。 

 

②文部科学省の「コミュニティスクールの数について」の報道について 

６月１６日（火）、文科省が４月１日現在のコミュニティスクールの数が２，

３８９校であると発表しました。コミュニティスクールは地教行法のなかで保

護者や地域住民が一定の権限と責任をもって、学校運営に参画することの位置

づけがされています。 

福知山市は地教行法に基づき学校運営協議会規則を平成２２年１２月に定

めております。この運営協議会には、学校の運営に関する基本的な方針につい

て承認したり、学校の運営に関して、教育委員会や校長に対して意見を述べる

ことが出来たり、教職員の採用等に関して教育委員会に意見を述べることがで

きる権限が法律上、与えられています。 

コミュニティスクールの指定状況は平成２６年４月１日現在の数よりも４

７０校増えております。このコミュニティスクールに類似する取り組みは、こ

の３年間で約２，０００校増え、５，１３５校で行われており、地域住民や保

護者等が学校運営や教育活動について協議し意見を述べる場が増えている状

況です。 

    文科省は第２期教育振興基本計画において、コミュニティスクールを全公

立小中学校の１割（約３，０００校）に拡大すると推進目標を掲げています。

また、教育再生実行会議の第６次提言では、国は「全ての学校がコミュニテ



ィスクール化に取り組み、地域と相互に連携・協働した活動を展開するため

に抜本的な方策を講じる」ことを示しました。これを受けて、中央教育審議

会へ学校と地域の連携・協働のあり方について諮問し、現在今後のコミュニ

ティスクールのあり方やそれを踏まえた総合的な推進方策等を審議していま

す。そして文科省では、コミュニティスクールの更なる推進に向け、未導入

地域に対する支援を講じるとともに、全国各地で説明会やフォーラム等を開

催するなど、普及の取り組みを行っています。参考までに京都府内では城陽

市や久御山町で行われています。 

    

  ③「日本の国土全域を表す地図」の配布について 

７月８日(水)、内閣官房領土・主権対策企画調整室から「日本の国土全域を

表す地図」が配布されました。児童生徒が日本の国土の位置や領土に対する正

しい理解を深める指導のために配布されました。 

     

④「女性活躍加速のための重点方針２０１５『４．暮らしの質向上のための取  

組み』」について 

７月３日(金)、京都府民生活部男女共同参画課から内閣官房内閣参事官から

送付されてきた「女性活躍加速のための重点方針２０１５『４．暮らしの質向

上のための取組み』」についての申し合わせが届きました。主な取組として女

性が暮らしやすくする空間づくりへと転換する象徴として快適で安全なトイ

レ環境の実現、高機能トイレの魅力の海外発信などがあげられています。 

 

⑤文化財「夜久野の化石」の展示について 

現在、図書館中央館のロビーにおいて「夜久野の化石」を展示しています。

旬の展示をしていきたいと思いますので、ぜひ見ていただきたいと思います。 

 

⑥「中高一貫教育校フォーラム」の開催について 

８月２２日（土）、１０時からハピネスふくちやまで、「大学進学の実情と

中高一貫校の特徴について」と題し河合塾京都校校舎長の上嶋浩氏の講演が行

われ、この後、福知山高校附属中学校と京都共栄学園中学校の学校説明会が行

われます。 

 

 

倉橋委員長     教育長から６点、報告をいただきました。御質問、御意見

はありませんか。 

 

 全委員       特になし。 

 

 倉橋委員長     では、次に議題へ移ります。 

            

 

４．議事 

（１）議第８号（第２７期福知山市文化財保護審議会委員の委嘱について） 

﨑山次長兼生涯学習課長 

資料については、会議案の２ページから３ページまでとなりま

す。 

この文化財保護審議会委員については、任期２年、１２名

で構成されております。 



今回、２人の委員さんが年齢を理由に辞退されました。後

任の方を探しましたが適任者が見つからない現状から、現在

の１０人の皆様で運営はできますので、この１０人の皆様に

留任いただき、委嘱させていただきます。 

 

 倉橋委員長     このことについて、御質問や御意見ありましたら、お願い

します。 

            

 荒木教育長     退任される委員さんは退任の挨拶状を出されるのですか。 

 

 﨑山次長兼生涯学習課長 

           必ずしもしなければならないものではないと思いますが、

任期が終えられたらこちらからお礼に行くことは考えており

ます。 

 

 荒木教育長     長年お世話になっておりますので、こういう場合における

市長部局の対応も参考に、失礼のないようにしていただきた

いと思います。 

 

倉橋委員長     他にありませんか。 

 

 全委員       特になし。 

 

 倉橋委員長     それでは、議第８号について決議をさせていただきます。 

 

全委員       異議なし。 

 

 倉橋委員長     それでは、異議はないので、可決承認いたします。 

           次の議題に移ります。  

 

 

（１）議第９号（福知山市立公民館運営審議会委員の任命について） 

植村中央公民館長 

資料については、会議案の４ページと５ページです。 

公民館運営審議会委員さんは、２年の任期でありますが、

今回については、選出団体のなかで役員改選が行われたこと

により１１名の方を新たに任命いたします。なお、選出団体

の変更はありません。 

 

 倉橋委員長     このことについて、御質問や御意見ありましたら、お願い

します。 

            

 全委員       特になし。 

 

 倉橋委員長     それでは、議第９号について決議をさせていただきます。 

 

全委員       異議なし。 

 



  倉橋委員長     それでは、異議はないので、可決承認いたします。 

           次に報告事項に移ります。  

 

 

 

５．教育委員会 報告・説明事項について 

（１）後援申請の承認結果について 

由里教育総務課係長   ～資料に基づき報告～ 

№３４  部落解放第１９回京都府人権・「同和」保育研究集会 

№３５  貝谷バレエ団福知山研究所 第４１回発表会 

№３６  雲原砂防イベント２０１５ 

№３７  第２３回やくの高原まつり 

№３８  公益社団法人福知山市文化協会特別事業 クミコ アコースティッ

クコンサート 

№３９  福知山の未来を考える公開例会（みらいく） 

№４０  平成２７年度中丹地区食育・学校給食研究大会 

 

倉橋委員長     後援承認について、質問はありますか。 

 

全委員       特になし。 

 

 倉橋委員長     他に報告事項はありませんか。 

  

 全委員       特になし 

 

           

６．閉会 

 倉橋委員長が閉会を宣言。 

 


